

## Juli-Rundbrief 2021

Liebe Gönner/innen, liebe Freunde und Bekannte,

Die aktuelle Situation in Indonesien ist im Moment besorgniserregend. Die Delta-Variante des Coronavirus hat auf der Insel Java viele Menschenleben gefordert. In Flores, insbesondere in Manggarai, gibt es zwar nicht viele Opfer, aber aktuell gibt es viele, die sich infiziert haben. Der Staat Präsident der Republik Indonesien kämpft täglich für Impfstoffe für Millionen von Menschen. Die Hoffnung ist, dass, wenn die meisten Menschen geimpft sind, das Sterberisiko bei einer Infektion verringert wird.

Der ursprüngliche Plan für das neue Schuljahr 2021/2022 war in Indonesien, mit Präsenzlehr- und Lernaktivitäten zu beginnen, aber leider aufgrund der zunehmend prekären Situation, da viele Menschen mit diesem tödlichen Virus infiziert waren und sind, wurden alle diese Aktivitäten abgesagt. Für Schulen unter Ernesto-Stiftung (SMP - SMA St. Klaus Werang und SMP-SMA St. Klaus Kuwu) gelten im neuen Schuljahr 2021/2022 die Regeln wie im Vorjahr. Alle Lehr- und Lernaktivitäten werden über das Internet-Netzwerk für die so erreichbaren Schulkinder durchgeführt. Währenddessen besuchen die Lehrer Schulkinder die kein Internet haben, regelmäßig zu Hause und führen Lehr- und Lernaktivitäten von Angesicht zu Angesicht in offenen Räumen und in begrenzter Zahl durch.

Im letzten akademischen Schuljahr 2020/2021 hat unsere Schule hervorragende Leistungen im Studienwettbewerb in der Provinz Ost-Nusa Tenggara erzielt. In den Fächern Physik, Chemie und Biologie gewann SMA St. Klaus Werang den ersten Platz.



Auch Kuwu erreichte die gleiche Leistung in den Fächern Physik, Wirtschaftswissenschaften und Astronomie. Dieser Erfolg ist ein Zeichen dafür, dass die Lehr- und Lernaktivitäten trotz der Pandemie noch gut laufen. Lehrer und Schulkinder arbeiten weiterhin ernsthaft. Vor allem natürlich, weil Sie uns alle mit Geldspenden unterstützt haben, damit wir die Lehrergehälter pünktlich auszahlen können. Daher möchten wir Ihnen allen unseren tiefsten Dank aussprechen. Ohne Ihre Unterstützung und Hilfe in dieser schwierigen Zeit hätten wir sicherlich nicht viel für die Lehrer und Schüler tun können. Während dieser Pandemie können viele Eltern das Schulgeld nicht fristgerecht bezahlen, und es gibt sogar Eltern, die das Schulgeld ihrer Kinder gar nicht bezahlen können.



Die Gesamtzahl der Schulkinder in Ernestos Schule für das Schuljahr 21/22 beträgt 1167 Personen. Mit Angaben der Mittel- und Oberstufe sind es in Werang 474 Personen und in Kuwu (Junior-High-School) 693 Personen. Der obige Betrag entspricht bereits dem idealen Standard für Kuwu. Inzwischen hat Werang die Idealzahl noch nicht erreicht. Die SMP und SMA St. Klaus Kuwu liegt etwa 9 km von Ruteng (Hauptstadt der Regentschaft Manggarai) entfernt. Während sich die SMP und SMA St. Klaus Werang in einem Tal befindet, in einem Dorf weit von Labuan Bajo (der Hauptstadt des Distrikts West Manggarai). Aufgrund ihrer Lage, die sehr weit von der Stadt entfernt ist, ist diese Schule, obwohl sie qualitativ hochwertig ist, im gesamten Manggarai-Gebiet noch nicht so bekannt. Deshalb haben wir im letzten Schuljahr damit begonnen, mehr Werbungen und Propaganda zu machen. Die Ergebnisse sind besser. In diesem neuen Schuljahr 21/22 haben wir gesehen, dass rund 40 % der Schüler durch Werbungen in Pfarreien und in Grund- und Mittelschulen im Gebiet West Manggarai nach Werang kommen. In den folgenden Jahren werden wir immer mehr Werbungen machen, auch über Social Media und Radio in Pfarreien und in Grund- und Mittelschulen im Gebiet West Manggarai. Die Bemühungen werden auch Schulkinder mit musikalischen Darbietungen einbeziehen. Die Hoffnung: Auf diese Weise können wir viele schulpflichtige Kinder für die Schule in Werang gewinnen. Daher suchen wir weiterhin finanzielle Unterstützung, damit wir verschiedene Arten von Musikinstrumenten kaufen können.

Pater Ernst feierte dieses Jahr seinen 92. Geburtstag am 15. Juni 2021 und nun genießt er seinen Ruhestand mit guten Zustand und entsprechenden Gesundheit. Er hat jetzt gesunde Gewohnheiten. Nach dem Mittagessen geht er immer spazieren, um die frische Luft rund um sein Haus zu genießen und geht dann weiter zu Ernesto Büro, das etwa 100 Meter von seinem Haus entfernt ist. Freundlich und sympathisch begrüßte er dort die Mitarbeiterinnen und kehrte dann in sein Zimmer zurück, um die Mittagspause zu genießen.

Nun wünsche ich Gottes Segen für Sie alle. Bleiben sie gesund, ganz besonders in dieser Corona-Zeit. Mögen wir alle vor diesem sehr gefährlichen Virusangriff geschützt sein. Herzliche Grüße aus Flores

Im Namen der Ernesto-Stiftung

Fidelis Den